



VIGILADA MINEDUCACIÓN

Inició proceso de construcción de Plan de Desarrollo de la Uptc, la universidad que queremos

Contenido

1 Inició proceso de construcción de Plan de Desarrollo de la Uptc, la universidad que queremos

Con un llamado a la comunidad universitaria y el sector externo, a participar activamente en la construcción del Plan de Desarrollo de la UPTC, por parte del Rector Oscar Hernán Ramírez; inició el 4 de febrero el diseño de este plan para el periodo 2019 – 2022. La jornada, contó con la participación de veintiséis directivas de la institución; entre quienes están Vicerrectores, directores, jefes de departamento y líderes de proceso de las diferentes dependencias de la institución, con quienes se realizaron encuestas, talleres y ejercicios grupales.

Un primer insumo en esta formulación fue el Plan de Gobierno propuesto por el ingeniero Óscar Ramírez para su administración; la actividad tuvo la participación activa de las directivas, así como el establecimiento de líneas eje; que era el propósito de este primer ejercicio. El Rector destacó que el centro del Plan va a ser lo Académico; alrededor y como soporte estará lo investigativo, el trabajo con el sector externo, la proyección social, la innovación tecnológica, la internacionalización, el bienestar, la gestión financiera y administrativa.

El Plan de Desarrollo es la ruta de navegación, que reúne la visión a corto y mediano plazo de “la universidad que queremos”; por eso la Institución busca.

2 En la semana de la reflexión, se reunirá el Estamento Jurídico de la UPTC

En el marco de las semanas de la reflexión que adelanta la universidad y en respuesta a la misión y visión institucional, la Rectoría y Vicerrectoría Académica de la UPTC han programado para los días 4, 7 y 8 de febrero un encuentro con el Estamento Jurídico de la sede Central y la comunidad en general de las seccionales de Chiquinquirá y Duitama.

Invitación dirigida a los compañeros y colegas que ofrecen su saber jurídico y legal al servicio de todas las actuaciones de la Universidad: Dirección Jurídica, Departamento de Control Interno, Disciplinario, Consultorio Jurídico, Centro de Conciliación, y de cada uno de los espacios de la Universidad, con el fin de conversar sobre la política académica, jurídica en lo pertinente a las decisiones y actuaciones legales de la Institución. “Entendiéndola como una institución pública de carácter nacional que tiene autonomía” indicó el Vicerrector Académico, Manuel Humberto Restrepo.

Por otro lado, los días miércoles 6 de febrero en la Seccional Chiquinquirá 2:00 p.m. y jueves 7 de febrero en la Seccional Duitama 8:00 a.m. se realizará un diálogo abierto con los

3 Rector Óscar Ramírez hizo nuevos nombramientos

El Rector de la UPTC, Oscar Ramírez, posesionó a tres nuevos miembros de la Alma Máter; Se trata de Nohora Elisabeth Alfonso Bernal como Jefe de Departamento de Posgrados; Julián Andrés Solano Sierra, en el Departamento de Egresados, y como Asesora de la Facultad de Estudios a Distancia, la doctora Nancy Edith López González.

En su intervención, el Rector agradeció a los posesionados el haber aceptado la invitación de liderar en cada una de sus dependencias este nuevo proceso que para las directivas resulta fundamental. “El tiempo es demasiado corto, por eso tenemos que ponerle todo el empeño y toda la dinámica para lograr mayores eficiencias y entregar en 4 años una universidad diferente a la que estamos recibiendo”.

A su turno, el Jefe de Departamento de Egresados, Julián Lozano afirma que “la idea es hacer un trabajo colectivo, fortaleciendo todas las actividades que se han hecho en la Universidad... tenemos un reto, y es el de contribuir en todos los procesos de autoevaluación y acreditación... espero dar un 100 por ciento a este llamado”. Actualmente Lozano cursa una Maestría en Estadística Aplicada en la UPTC y es especialista en estadística aplicada.

Por otra parte, Nohora Elisabeth Alfonso Bernal, es Administradora Turística y Doctora en Ciencias de la Educación; fue directora de Escuela y directora del grupo de investigación ‘Muisatá’ y además, coordinó el proceso de autoevaluación del Doctorado en Ciencias de la Educación de la UPTC.

Finalmente, la Asesora de la Facultad de Estudios a Distancia, Nancy López, es Arquitecta y Especialista en Patología de la Construcción de la Universidad Santo Tomás y estuvo vinculada como contratista en la Sociedad Boyacense de Ingenieros y Arquitectos, además de ser Jefe de la Oficina Asesora de Planeación de los municipios de Sora y Boavita. “Voy a apoyar todos los procesos de gestión de la Fesad. Se va a trabajar con mucho empuje y mucha fuerza para para que se pueda cumplir la misión y la visión de esta Facultad”.

Éxitos a ellos en esta nueva etapa.



UPTC se prepara para nueva medición de Colciencias

4



La Vicerrectoría de Investigación y Extensión realizará proceso de capacitación, con el propósito de preparar a la comunidad de investigadores de la institución, para el nuevo modelo de medición de grupos de investigación de Colciencias. El objetivo es brindar elementos estratégicos a los que se debe apuntar para la consolidación de los grupos de investigación como institución, así como elementos para potenciar el perfil del investigador y de los grupos.

La Vicerrectora encargada, Nubia Yaneth Gómez, convoca a líderes, docentes, jóvenes y semilleros de los grupos de investigación de las diferentes facultades que quieran participar en la convocatoria nacional N° 833 de Colciencias, que inició con el llamado a los investigadores en noviembre de 2018; buscando el reconocimiento y medición de grupos de investigación, desarrollo tecnológico o de innovación, y el reconocimiento de investigadores del Sistema Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación – SNCTel; con un cronograma que cerrará en junio de este año.

La Vicerrectora encargada anunció las actividades de este proceso que incluye conferencias y sesiones prácticas en las aulas de informática, así:

Lunes 4 febrero en la sede Central de Tunja:

Dirigida a investigadores de esta sede y de la facultad Seccional Chiquinquirá, Paraninfo de 8:00 a 10:00 de la mañana.

Dirigida a asesores de Centros de Gestión de la Investigación y asesores de la Dirección de Investigaciones en aulas de informática, de 2:00 a 6:00 de la tarde.

Martes 5 de febrero en la Facultad Seccional Sogamoso, Salón Rojo:

- Dirigida a investigadores de las facultades Seccionales de Duitama y Sogamoso, de 2:00 a 6:00 de la tarde

5 En la Uptc se forma una nueva generación de científicos: 51 nuevos talentos jóvenes, serán apoyados en sus investigaciones



Con un presupuesto cercano a los mil doscientos millones de pesos serán apoyados cincuenta y un egresados de diferentes carreras de la Uptc, en el Programa Jóvenes Investigadores; una iniciativa que fomenta la vocación científica en jóvenes profesionales con excelencia académica a través de becas pasantía en alianza con los grupos de investigación, desarrollo tecnológico o de innovación. Muchos de los elegidos, fueron semilleros, es decir desarrollaron trabajos de investigación, desde que estaban realizando su proceso de formación en una carrera de la Uptc; y ahora podrán disponer de recursos, tiempo, laboratorios y la dirección de los grupos de investigación; para continuar con el anhelo de aportar a la ciencia, la innovación y el desarrollo tecnológico del departamento.

El Vicerrector de Investigaciones y Extensión, Enrique Vera les dio la bienvenida a estos 51 Jóvenes Investigadores que iniciaron labores en la Uptc, con el convencimiento de que los "semilleros y jóvenes investigadores, son el motor de desarrollo de los grupos" Agregó que la universidad quiere garantizar que los jóvenes cumplan no sólo con los productos de conocimiento a que se comprometieron, cuando participaron en la convocatoria; sino que además puedan incrementar su productividad intelectual, contribuyendo así con la productividad del grupo de investigación al que pertenecen.

11 grupos de investigación, contarán con jóvenes becados por Colciencias

De los 51, 11 corresponden a los Jóvenes Investigadores e Innovadores Colciencias, que han obtenido beca pasantía en la que esa entidad aportará cerca de 186 millones de pesos y la UPTC dará una contrapartida de 123 millones de pesos.

UPTC tiene nuevo decano de Facultad de Ciencias

6



Llega a Facultad de Ciencias de la UPTC, el Licenciado en Química y Biología, Oscar Julio Medina Vargas. Doctor en Tecnología de Alimentos de la Universidad de Valencia-España; Magister en Docencia de la Química de la Universidad Pedagógica Nacional y Magister en Ciencia de la Universidad del Valle.

El Doctor Medina, fue seis veces Director de la Escuela de Química; había sido decano de la Facultad de Ciencias en el periodo 1992-1994 y además Investigador Asociado I de Colciencias. " Gracias por tenerme en cuenta por esta designación que me han dado por segunda vez que ocupo a lo largo de los 40 años de servicio que llevo en la Institución... espero hacerlo mejor que las anteriores veces, por el bien de nuestra Facultad y de nuestra UPTC", finaliza el Decano al tomar posesión de su cargo ante el Rector y cuerpo directivo de la Alma Máter. A él, éxitos en su nueva misión.

Rector y directivas exaltan trabajo de sede UPTC Duitama en favor de la investigación y la calidad.

7



En visita realizada a la sede Seccional Duitama, el Rector de la UPTC Óscar Ramírez, junto con el Vicerrector de Investigación y Extensión, Enrique Vera López y el Vicerrector Académico, Manuel Restrepo, exaltaron la labor y compromiso de la comunidad académica por mantener sus programas con los más altos estándares de calidad.